

Estado de la Unión 2025

CARTA DE INTENCIONES

Bruselas, 10 de septiembre de 2025

Estimada presidenta Metsola:

Estimada primera ministra Frederiksen:

A medida que los cambios a escala mundial siguen reconfigurando el orden internacional, la Unión Europea debe **estar a la altura y actuar con valentía, decisión y un propósito claro**. Durante este primer año del nuevo mandato, nuestra Unión ya ha tomado medidas para reforzar la capacidad de defensa, la competitividad y la democracia. Pero, en nuestro mundo en evolución constante, no podemos caer en la autocomplacencia o la vacilación. Ha llegado el momento de avanzar juntos y de responder a la magnitud y urgencia de la situación.

En estos tiempos inciertos, debemos demostrar que podemos responder a las cuestiones que más importan a nuestros ciudadanos. Debemos ganarnos su confianza, garantizar la estabilidad y la seguridad y forjar un futuro lleno de optimismo para nuestro continente. Para ello, **Europa debe ser más independiente**. Debemos asumir una mayor responsabilidad respecto a nuestra seguridad, reforzar nuestra competitividad y garantizar que disponemos de los medios para poder actuar de manera autónoma y afrontar los retos actuales y futuros. Europa siempre debe estar a la altura de la responsabilidad que tiene con el resto del mundo, desde el conflicto en **Gaza** hasta la querra de Rusia contra **Ucrania**.

La agresión en curso de Rusia ha puesto de manifiesto la urgente necesidad de que Europa refuerce su **seguridad y defensa**. El Plan Preparación 2030 da un paso histórico en esta dirección e impulsará nuevas inversiones a través de nuestro programa SAFE y de nuevas propuestas para avanzar en nuestra Unión Europea de Defensa. Han transcurrido casi 1 300 días desde que Rusia inició su brutal y no provocada guerra de agresión contra **Ucrania**. Hemos apoyado a Ucrania desde el primer día y seguiremos haciéndolo el tiempo que sea necesario. Trabajaremos juntos para garantizar un lugar para Ucrania en nuestra familia europea, así como para Moldavia y para nuestros socios de los Balcanes Occidentales.

Desde el inicio de este mandato, hemos reservado para la **competitividad** y el **empleo** un lugar central en nuestro programa. Guiados por la Brújula para la Competitividad — nuestro plan para poner en práctica las conclusiones del informe Draghi — ya hemos realizado avances significativos gracias a iniciativas que abarcan desde la agricultura hasta las industrias limpias, pasando por la energía y la innovación, la inversión y la seguridad.

Europa destaca en investigación y desarrollo, pero nos enfrentamos a desafíos a la hora de expandir la **innovación**. Nos centraremos en aprovechar al máximo el potencial de las tecnologías digitales, como la IA, o la tecnología cuántica. Presentaremos propuestas para fortalecer la economía circular y trabajaremos en mercados pioneros de productos limpios e innovadores. Simplificaremos el marco regulador con un único conjunto armonizado de normas y centraremos nuestros esfuerzos en mejorar el acceso al capital riesgo, de modo que **nuestras empresas tengan acceso a lo que necesitan para crecer aquí, en Europa**. La Comisión ya ha presentado seis paquetes de simplificación, con algunos más en camino — por ejemplo, en materia digital o de movilidad militar — para facilitar la actividad empresarial en Europa.

Los devastadores incendios forestales en toda Europa han demostrado que el **cambio climático** representa una creciente amenaza para la seguridad de nuestros ciudadanos, nuestro medio ambiente y nuestras economías. Debemos seguir avanzando hacia la consecución de nuestros objetivos climáticos y medioambientales, e intensificar nuestra resiliencia frente al cambio climático y nuestros esfuerzos de adaptación.

Europa también debe poner más empeño a la hora de atender las preocupaciones de los europeos sobre el **encarecimiento del coste de la vida**. Esto afecta, en particular, a la vivienda y la energía. Intensificaremos los esfuerzos para reducir los precios estructuralmente elevados de la energía. Presentaremos propuestas para contribuir a que la vivienda sea más asequible, más sostenible y de mejor calidad. Propondremos iniciativas sobre estas cuestiones y sobre la intensificación de la **lucha contra la pobreza**. También seguiremos contribuyendo a la prosperidad de las comunidades rurales y apoyando al sector agrícola para que esté preparado para el futuro.

Propondremos nueva legislación para reforzar la lucha contra la delincuencia organizada, proteger nuestras fronteras con una Guardia Europea de Fronteras y Costas mejorada y desarrollar la resiliencia de nuestras infraestructuras críticas. Nuestro trabajo en materia de seguridad interior irá acompañado de medidas para robustecer la **resiliencia de nuestras democracias** y sociedades, desde el refuerzo de nuestra capacidad colectiva para resistir las amenazas hasta la lucha contra la manipulación de la información.

Seguimos protegiendo nuestros **intereses económicos y de seguridad en el plano internacional**. El acuerdo comercial con los Estados Unidos aporta estabilidad y previsibilidad a los ciudadanos y las empresas. Esto también pone de relieve la necesidad de estrechar nuestra cooperación con el resto del mundo. Trabajaremos para concluir las negociaciones comerciales en curso, y estamos fortaleciendo relaciones mutuamente beneficiosas, por ejemplo con el Pacto por el Mediterráneo, que incluye en particular la creación de una universidad mediterránea.

Hemos presentado una propuesta audaz de **presupuesto a largo plazo de la UE** que puede mejorar significativamente la capacidad de la UE para cumplir sus prioridades fundamentales, lo que coadyuvará a lograr el objetivo de una Europa más independiente y

ESTADO DE LA UNIÓN 2025 — CARTA DE INTENCIONES

más capaz de apoyar a las personas, las empresas, las regiones y la sociedad civil, sin por ello dejar de garantizar el respeto de los **valores de nuestra Unión** y el **Estado de Derecho**. Acogemos con satisfacción los fructíferos intercambios con el Parlamento Europeo y el Consejo sobre estas propuestas, especialmente los recursos propios, y esperamos con interés que se apruebe un presupuesto ambicioso con el que cumplir nuestro compromiso con los ciudadanos europeos.

La lista que figura a continuación presenta las prioridades clave para el próximo año, a partir de los **diálogos estructurados** con el **Parlamento Europeo** y de los debates con el **Consejo**. Irá seguida del programa de trabajo de la Comisión para 2026, nuestro diálogo interinstitucional y la Declaración Conjunta sobre las prioridades legislativas que firmarán las tres instituciones.

En estos tiempos de incertidumbre, Europa necesita **unidad** y un **sentido de urgencia**. Esperamos trabajar estrechamente con ustedes para garantizar que **Europa cumpla sus compromisos con todos los europeos**.

Ursula Von der Leyen

walec. Of

Maroš ŠEFČOVIČ

Sund Gefori J

PRIORIDADES CLAVE PARA EL PRÓXIMO AÑO

Un nuevo plan para la prosperidad y la competitividad sostenibles en Europa

- Hoja de ruta del mercado único hasta 2028
- Ley de Aceleración de la Industria
- Paquetes de simplificación
- Ley del 28.º Régimen y de Innovación Europea
- Paquete de medidas sobre las redes eléctricas europeas
- Ley de desarrollo de la computación en la nube y la inteligencia artificial de la UE

Una nueva era para la defensa y la seguridad europeas

- Iniciativa de vigilancia del flanco oriental
- Hoja de ruta para la preparación en materia de defensa europea y el Semestre Europeo de la Defensa
- Modificación del Reglamento sobre la Guardia Europea de Fronteras y Costas
- Nuevas normas sobre la lucha contra la delincuencia organizada y nuevo régimen de sanciones contra los traficantes y tratantes de personas
- Revisión del Reglamento de Europol

Apoyar a las personas y reforzar nuestras sociedades y nuestro modelo social

- Estrategia para las Regiones Ultraperiféricas y programa para las ciudades
- Iniciativa de portabilidad de las capacidades
- Plan de vivienda asequible
- Estrategia Europea de Lucha contra la Pobreza
- Ley de Empleos de Calidad
- Estrategia para la Igualdad de Género

Mantener nuestra calidad de vida: seguridad alimentaria, agua y naturaleza

- Plan europeo de adaptación al cambio climático
- Iniciativa sobre el relevo generacional en la agricultura
- Estrategia ganadera que incluya elementos sobre bienestar animal

ESTADO DE LA UNIÓN 2025 — CARTA DE INTENCIONES

- Paquete de simplificación relativo a la alimentación
- Ley del Océano

Proteger nuestra democracia, defender nuestros valores

- Escudo Europeo de la Democracia
- Ley de Equidad Digital
- Programa de resiliencia de los medios de comunicación
- Estrategia anticorrupción
- Plan de Acción contra el Ciberacoso

Europa Global: sacar el máximo provecho de nuestro poder y nuestras asociaciones

- Comunicación en el ámbito humanitario
- Pacto por el Mediterráneo
- Programa estratégico UE-India